
Compte-rendu conseil d’école N°3
04 juin 2018

1- Points mairie 

1a - Sécurité et usages aux abords de l’école.

L’emplacement dépose minute est utilisé comme place de parking. De plus en plus de parents doivent
déposer leurs enfants en warning dans la rue. La police municipale devait faire des passages, qu’en
est-il ? (à  la demande de la mairie, ce point n’a pas pu être abordé en commission périscolaire du 6
avril dernier). Pour la sortie piscine du mardi, le car bloque la rue le temps que les enfants prennent
place.

Réponse mairie :
Une demande par mail a été envoyée à Mr Salomé de la Police Municipale. Ce dernier s’est engagé à
multiplier les passages selon un planning établi.

C’est le mardi à 8h30 et à 13h30 lorsque le car de la piscine attend que cela pose des problèmes.
L’école demande aux parents de laisser libre le dépose minute ce jour-là.
L’école demande à la mairie d’afficher un panneau dans ce sens  pour éviter de bloquer la rue.

1b- Travaux : résultats du vote du budget du mois d’avril.

Quels sont les travaux et les demandes d’équipements validés pour l’élémentaire Grande -Île ? (TNI,
vidéosurveillance, visiophone, sol de la bibliothèque….)

Réponse de la mairie :

Le changement du sol de la Bibliothèque a été voté au budget d’avril 2017. Les travaux n’ont pas été
réalisés suite à la révision du budget en cours d’année.

Le reliquat n’a pas été établi en temps et en heure par la Direction des services techniques. Ce poste
n’a donc pas figuré sur le budget voté en avril 2018. Les travaux ne seront donc pas réalisés sur
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l’année 2018 et le poste sera reprogrammé pour le vote du budget en avril 2019. Cependant, la mairie
va faire une demande de devis pour voir si on peut réintroduire le poste au budget de cette année.

Les parents et l’école demandent à ce que ce dossier soit traité en priorité puisque la bibliothèque de
l’école n’est plus en fonction depuis la rentrée de septembre 2017. (Les livres sont rangés en cartons
et inaccessibles dans l’attente des travaux).

Le visiophone à l’entrée

La demande a été acceptée. La mairie va faire une commande groupée et les visiophones seront
installés pendant les vacances d’été.

Les TNI   : Tableaux numériques interactifs

Trois TNI sont demandés par l’école, un depuis 2016 et deux autres depuis  janvier 2018.

Le TNI demandé en 2016 sera voté au prochain budget, c’est-à-dire en avril 2019, pour une livraison
en septembre 2019.

Les deux autres seront votés lors du budget de 2020.

Madame Martin précise bien que la Grande Ile est en retard par rapport aux autres écoles puisque la
Grande Ile dispose d’un seul TNI.

Petits travaux

Les petits travaux de toutes les écoles de Voisins sont mis dans un pot commun pour une intervention
pendant les vacances d’été.

La mairie fera un retour rapide à madame Martin sur ce qui sera fait ou non à la Grande Ile. Les
travaux non effectués seront repositionnés pendant les vacances de la Toussaint.

Les Canalisations

Un Audit sur les canalisations est toujours prévu avant décembre 2018. Nous n’avons pas encore de
date définie (cf CR du conseil d’école N°2).

1c- Problème des tapis de protection pour les grilles à l’entrée de l’école et de la cour.

Les grilles sont glissantes par temps de pluie et coupantes en cas de chute. Si les enfants tombent, ils
peuvent se blesser, il y a déjà eu plusieurs accidents (menton ouvert,  petites plaies etc…).

L’école demande la mise en place de tapis de protection antidérapants. C’est une demande récurrente
mais toujours pas satisfaite.

Réponse de la mairie

Le poste a été budgété et une demande est en cours auprès des services techniques.

Les services techniques doivent prendre des mesures pour effectuer une commande groupée.

2- Points école 

2a- Coopérative scolaire année 2017- 2018

Les  ressources de la coopérative sont :

 Photos  960 €

 Crédit de la mairie 1 774 €

 Participations des familles à la coopérative (554 € / classe en moyenne)3 325 €

Les dépenses  principales: 

 Tickets bus  782 € 

 Sortie Guédelon – : 4513 € ( bus ,entrées et ateliers )
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 Ecole et cinéma 860 €

 Classe à Peac CM1 205 €

 Théâtre Saint Quentin 112 €

 Maquettes pour les classes  238 €

 Abonnements 379 €

 Cotisation SACEM 45 €

A ce jour, le solde est de 1994 €, le  fond de roulement  restant sera équivalent à celui de l’an dernier.

Le festival du livre - (opération hors coopérative ):

 L’opération  a  été  un  succès :  1 432  €   de  recettes  ce  qui  représente  une
dotation de 283 € en livres pour équiper les classes.

 70 familles se sont présentées

L’école tient à remercier tous les parents pour leur participation.

2b- Point sur les effectifs prévisionnels et maintien de la 6ème classe.

A ce jour sont inscrits :

 CP : 21

 CE1 : 31

 CE2 : 31

 CM1 28 

 CM2 : 29

Total :140 élèves

Mais,  il  suffit  que  cet  été  les  effectifs  baissent  de  3  élèves  pour  que  la  6ème  classe  soit
éventuellement fermée. Cependant, il y a aussi très souvent des inscriptions l’été. Tout peut évoluer
cet été dans un sens ou dans un autre.

Si l’école conserve les six classes, un double niveau sera mis en place pour les classes les plus
chargées.

NB :  Selon les statistiques des années passées,  environ six inscriptions supplémentaires ont  lieu
durant l’été.

Par ailleurs, à ce jour, 3 élèves sont accompagnés d’une AVS. Une demande supplémentaire est en
cours.

2c- Information sur la capacité du hall.

109 personnes debout dans le hall et 63 personnes sur les gradins.

2d- Tablettes numériques.

Les enseignants du CM1 et CM2 (Mme Hassan et Mr Clec’h) ont été formés pendant une journée.

Trois journées étaient prévues initialement, mais faute de remplaçant, la formation a été dispensée sur
une seule journée. C’était donc dense.

L’école disposera de 16 tablettes à la rentrée de septembre 2018.

Elles seront utilisées de façon individuelle, en binôme ou en trinôme et de manière autonome.

Il reste à définir quelles applications installer sachant que chaque application est payable autant de
fois que le nombre de tablettes.

Quels en seront les usages ?

 Sensibilisation sur l’utilisation des tablettes

 Création de scénario , de film.
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 Individualisation des apprentissages, notamment sur les dictées (chaque enfant
pourra faire la dictée à son rythme).

  …

La tablette est  à considérer comme un outil  d’apprentissage supplémentaire, ce ne sera pas une
révolution. Son objectif est d’être producteur plutôt que consommateur.

2e- Bilan des projets de classes et événements.

Sorties communes à toute l’école 

Guédelon     : très appréciée des enfants avec des ateliers de qualité, des parcours découverte ,cela leur
a permis de découvrir les matériaux de construction, de les manipuler etc…

Les élèves de CP et de CE1 ont fabriqué deux carreaux de pavement, l’un  que les élèves peuvent 
conserver, un autre qui sera cuit à Guédelon et servira à couvrir le sol de la grange. La Grande Ile a 
laissé ses marques à Guédelon ! Les classes de CE2,CM1 et CM2 ont participé à un atelier taille de 
pierre. Cette visite a permis aux élèves de s’approprier des  notions plus facilement en les vivant  de 
l’intérieur.

Alfred De Vigny - Expo Rodolphe Trider (pixel art)

La deuxième semaine d’avril,toutes les classes de l’école ont visité l’exposition de Rodolphe Trider au 
centre Alfred de Vigny. En adaptant ses explications à l’âge des enfants, monsieur Trider a pu 
sensibiliser les enfants aux différentes techniques du pixel art.

CP     : Médiathèque     :

Rencontre avec illustratrice

Réflexion sur les illustrations

 Atelier  de  dessin  -   composition  d’une  fresque  collective  affichée  à  la
médiathèque

Une nouvelle sortie à la médiathèque est prévue en juin pour laisser le temps aux élèves de manipuler
et regarder les livres librement.

 CP : Mini tennis : la rencontre aura lieu le  4 juillet entre 9h et 11h.
CE1  :deux sorties à la médiathèque

Séances autour des fables et des vaches (suite au film Bovine) 

 Lecture d’histoire

 Apprendre comment chercher les livres / des documentaires...


CP/CE1     :Ecole et cinéma – 

Dernier film vu : Bovine – les élèves étaient assez déroutés par le film.

Echanges avec eux sur les différentes façons de présenter l’art en s’appuyant sur la vache du film.

CE2 –

Exposition des Lumières à la médiathèque.

Très appréciée des enfants.

Les enfants ont pu avoir des notions sur la décomposition de la lumière et des démonstrations sur les 
illusions d’optique,

Ecole et cinéma – Cycle 2

Dernier film vu : Bovine – avis mitigés selon les élèves

A la suite du film  échanges sur les différents ressentis, productions écrites et dessins.

Découverte des métiers du cinéma
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Un papa d’une élève de CE2, dont la réalisation est le métier, est venu présenter les différents métiers
du cinéma et a tourné une scène du Petit Nicolas au sein de la classe avec les élèves

Expérience très appréciée par les élèves.

Il est prévu que ce papa intervienne le 19 juin avant les vacances d’été.

CM1  Mme Hassan

Ecole et cinéma - Cycle 2 et cycle 3

Le dernier film vu pour le cycle 3 : le tableau

Le bilan est très positif dû à l’excellence de la programmation.

Projet artistique et culturel

Les CM1 de la Grande Ile présentent les œuvres qu’ils ont créées avec des artistes tout au long de 
l’année, à l’occasion de l’ l’exposition  « entrevoir l’invisible ».

Entrée libre jusqu’au premier juillet à la Commanderie des Templier à Elancourt.

Les parents des élèves de CM1 sont invités à voir l’exposition le 15 juin.

Lien entre l’art et les sciences-  «     œil trompeur     »

Lié au projet pièce de théâtre « Point d’interrogation » qui a abordé de façon humoristique une 
réflexion sur le monde de demain

Concert symphonique à Trappe
La classe de Cm1 a pu assister à un concert symphonique des valses de Sibélius.

Visite du Jardin du Trianon du hameau de la Reine à Versailles. 

La classe était accompagnée d’une conférencière et d’un violoniste

L’occasion de sensibiliser les élèves à la musique baroque.

CM2  Mr Clec’h

Liaison avec le Collège Champollion.

Découverte du collège avec une matinée d’intégration par petits groupes dans les classes et un 
déjeuner à la cantine du collège.

Course contre la faim

Tous les élèves de CM2 de Voisins rattachés au collège Champollion ont couru autour du Lac de la 
Sourderie.

Chaque élève pouvait faire 10 km maximum, la classe a fait mieux que certaines classes du collège 
en courant  228 km cumulés sur l’ensemble de la classe.

A cette occasion, une association en faveur des réfugiés et des déportés a présenté une exposition et 
mené un débat sur la différence.

Ecole et cinéma - cycle 3

Le dernier film vu : le tableau

Défi math     : Deuxième session le 25 juin

Les résultats de la première session ont été donnés le 08 juin

La deuxième session aura lieu le 25 juin prochain. Les résultats seront communiqués le jour même, 
Les récompenses seront également distribuées le jour même avec la diffusion des résultats.

Projet commun à toute l’école avant la fin des vacances d’été

Tennis de table le 22 juin (matin pour les CP et CE1 et après-midi pour le CE2 CM1 et CM2 )

Ateliers organisés par l’association de tennis de table de Voisins le Bx avec un volet sur le handisport.
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2f- Bilan Maitre E (RASED) – Mme Defer

Sur toute l’école :

 5 CP évalués et 4 pris en charge en lecture

 4 CE1 évalués et pris en charge (lecture et math)

 1 CE2 évalué et pris en charge en lecture

La psychologue scolaire a réalisé des observations en classe et quelques bilans ( 3 à la Grande Ile). 
Pour rappel, la psychologue scolaire partage son temps dans plusieurs écoles.

Le poste de Maitre E sera normalement renouvelé sur la Grande Ile l'année prochaine.

2g- Chorale de Noël

Les enseignants  sont   défavorables à cette demande pour les raisons évoquées lors  du conseil
d’école N°2.

Par ailleurs, la mairie intervient sur l’organisation d’une  commission sécuritaire exceptionnelle qui
permettrait d’augmenter la capacité du hall d’accueil. Mais la mairie confirme qu’en aucun cas le hall
ne peut accueillir tous les élèves et leurs parents en même temps portes closes.
Le refus et donc ferme et définitif.
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